

JUEVES 24 DE ENERO DE 2019

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **PAN TRABAJARÁ PARA MANTENER LA DEMOCRACIA EN PUEBLA: PANCHO DOMÍNGUEZ**

El gobernador Francisco Domínguez Servién enfatizó que desde el PAN trabajarán para dejar fue las “suspicias”, así como que Puebla no quede exento de democracia. Así lo indicó tras la designación de Guillermo Pacheco Pulido como gobernador interino tras la muerte de Martha Erika Alonso, gobernadora de Puebla, en un accidente en helicóptero junto con su esposo Rafael Moreno Valle, senador de la República. Recordó que el PAN pidió que se designará a una persona emanada del partido para que se respetara el voto de los ciudadanos, sin embargo, dijo que la mayoría del Congreso optó por otra opción. (CI)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: BLINDAJE MILITAR A DUCTOS EN ALCALDÍAS**

El comandante de la 17 Zona Militar, Inocente Prado, ya desplegó fuerzas militares en los municipios donde hay ductos de Pemex, como Corregidora, Huimilpan, Pedro Escobedo y San Juan del Río, informó el gobernador Francisco Domínguez. (DQ, principal)

#### **EUQ: EN FRONTERAS, 71% MÁS ARRESTOS: SSC**

Por medio de los operativos de la SSC en los límites del estado aumentó 71% el número de detenidos en 2018, informó su titular Juan Marcos Granados. (EUQ, principal)

#### **AM: CORREGIDORA CUMPLE AL 100 % CON ‘3 DE 3’**

El Municipio de Corregidora se convirtió en el tercero a nivel nacional y el primero a nivel estatal, en reportar que todos sus funcionarios han presentado sus declaraciones fiscales, patrimoniales y de conflicto de intereses, luego de que en 2018 hubo mil 308 declaraciones patrimoniales. (AM, principal)

#### **N: HUB LOGÍSTICO**

El AIQ será el Hub logístico de todo el país, aseguró el gobernador Francisco Domínguez, al considerar como un hecho que será la terminal alterna de carga de la Ciudad de México con la llegada de 400 mil toneladas más de las que actualmente recibe. (N, principal)

#### **CQRO: RECONOCEN QUE 13 PROGRAMAS FEDERALES CARECEN DE REGLAS DE OPERACIÓN**

En la primera reunión de capacitación sobre la inducción a los proyectos productivos que se llevó a cabo en la sede del Poder Legislativo a iniciativa de la diputada de Morena, Laura Polo Herrera, se reconoció que existen 13 programas impulsados por el gobierno federal que no cuentan con reglas de operación. (CQRO, principal)

#### **CQ: ORDENA JUEZ LIBERTAD A DAFNE**

Por falta de sustento científico en las acusaciones hechas por parte de la FGE, se ordenó la liberación inmediata de Dafne Mcpherson Veloz, quien estuvo en prisión tres años y cuatro meses, señalada como responsable de la muerte de su bebé. (CQ, principal)

**JUEVES 24 DE ENERO DE 2019**

## **PA: ABSUELVEN Y LIBERAN A DAFNE EN SAN JUAN**

Después de tres años de prisión, Dafne McPherson sale libre, ya que el juez consideró que las pruebas que presentó la Fiscalía en su contra no fueron suficientes. (PA, principal)

## **DUPLICARÁ AIQ CAPACIDAD DE CARGA EN TAN SÓLO UN AÑO**

El AIQ está listo para recibir 200 mil toneladas más de carga de manera inmediata y en un año hasta 400 mil toneladas, comentó el gobernador Francisco Domínguez. (DQ, EUQ)

## **PANCHO PIDE REUNIÓN CON MOCTEZUMA Y ALCOCER**

Por Anaid Mendoza

El gobernador Francisco Domínguez compartió que él y su gabinete trabajan en gestionar reuniones con los diferentes secretarios a nivel federal, pero que los prioritarios son el secretario de Educación, Esteban Moctezuma y el de Salud, Jorge Carlos Alcocer. (DQ)

## **CONFORMAR MUNICIPIO DE SANTA ROSA JÁUREGUI GENERARÍA MÁS BUROCRACIA: FDS**

La conformación del municipio 19 del estado de Querétaro, que sería la actual delegación capitalina de Santa Rosa Jáuregui, generaría mayor burocracia y representaría contar con más oficinas y policías; por lo tanto, la iniciativa para restituir a esta población como municipio debe debatirse “muchísimo, se tienen que poner pros y contras”. Así lo dijo el gobernador Francisco Domínguez, al preguntarle sobre dicha iniciativa de ley que reformaría la Constitución local. (CQRO, CQ, PA)

## **DESTINARÁ GOBIERNO ESTATAL CASI 9 MDP A 4 OBRAS EN TOLIMÁN**

En la ejecución de cuatro proyectos de infraestructura hidráulica, así como de mejoramiento de calles y vialidades en el municipio de Tolimán, el gobierno del estado de Querétaro invertirá alrededor de 8 millones 950 mil pesos, informó el gobernador Francisco Domínguez. Durante la entrega de 200 uniformes para 10 equipos de la liga tolimanense y de canchas deportivas en el barrio San Pedro de los Eucaliptos en la referida demarcación, el mandatario aseguró que los proyectos mencionados están autorizados y los recursos próximamente serán depositados al municipio. (CQRO, N, ESSJR, AM)

## **BRIGADA BALÓN**

Tolimán será remozado con 13 mdp, ahí estuvo el gobernador Francisco Domínguez, donde además entregó un auditorio de usos múltiples y una cancha de fútbol, donde se echó la ya tradicional cascarita. (DQ)

## **NUEVAS INVERSIONES**

Personalidades distinguidas se dieron cita en la inauguración de la primera planta de la compañía Shurtape en la entidad, donde el gobernador del estado, Francisco Domínguez, y directivos de la empresa cortaron el listón. (N)

## **GASOLINERÍAS OPERAN CON NORMALIDAD, AFIRMA FDS**

Por Maritza Navarro

En el estado ya se restableció el abasto de gasolina, aseguró el gobernador Francisco Domínguez, quien reconoció que se cumplieron los compromisos del gobierno federal para la llegada de combustible. Expresó que el 19 y 20 de enero, hubo algunas complicaciones derivadas de la explosión en el ducto de Tlahuelilpan, Hidalgo, y en San Juan del Río, pero quedaron solventadas. (EUQ)

JUEVES 24 DE ENERO DE 2019

## **QUERÉTARO SE SUMA A LA ESTRATEGIA DE COMBATIR AL HUACHICOL**

Por Diego A. Rivera

Gobierno del estado se sumará a la estrategia de la federación en el combate al huachicol, aseguró el mandatario estatal, Francisco Domínguez, luego de que se incluyeran cuatro municipios del estado en la lista de zonas prioritarias dentro de esta agenda de trabajo. (N)

## **RECORTES FEDERALES TAMBIÉN EN TRABAJO**

Por Laura Banda

Disminuye en 80% el recurso federal para la operación de programas a cargo del SNE de la Secretaría del Trabajo en la entidad, informó su titular José Luis Aguilera Rico. (DQ)

## **INCREMENTARÁ 3% EL FONDO PARA PAGO EDUCATIVO: BOTELLO**

Querétaro recibirá un incremento del tres por ciento en el Fondo para el Pago Educativo (FONE) de este año, lo que significa pasar de seis mil 367 mdp a seis mil 567 mdp, informaron Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ y Enrique de Echávarri Lary, coordinador de la USEBEQ. Botello Montes aclaró que todavía falta conocer el monto de otros fondos educativos porque apenas empieza a fluir la información por parte del gobierno federal, pero por ahora se tiene certeza del FONE, que se utiliza para pagar la nómina magisterial en el estado de Querétaro. (DQ)

## **ENTREGAN AULA EN LA TELESECUNDARIA “FEDERICO ENGELS” EN HUIMILPAN**

Alfredo Botello Montes, titular de la SEDEQ, presidió, acompañado de la presidenta del XVI Comité Directivo de la CMIC, Alejandra Vega Reyes, la Ceremonia de entrega de Aula en la Telesecundaria “Federico Engels, en el municipio de Huimilpan. (N)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **DIPUTADA PRESENTA REFORMA PARA PROTECCIÓN DE ANIMALES**

La diputada local por Querétaro, Abigail Arredondo, presentó una iniciativa de reforma que busca regular la apropiación de los animales, a fin de que no sean tratados como cosas. (Q, DQ, N, AM)

### **DIPUTADOS DE QUERÉTARO ATENTOS A CAMBIO DE PROGRAMA FEDERAL DE SALUD**

Por Patricia López

Ante la posible sustitución del Seguro Popular por el Sistema de Salud Pública, como lo anunció el Gobierno federal, los legisladores del PRI en el Congreso local, se mantendrán atentos de que los cambios garanticen la atención de los ciudadanos, aseguró la diputada Karina Careaga Pineda. “Estos cambios de sistema de salud deben garantizar la atención médica, de calidad, con medicamentos gratuitos”, subrayó. (DQ)

### **DONARÁ ELSA MÉNDEZ 120 MIL PESOS ANUALES PARA TRANSPORTE DE LA UTC**

Por medio de la firma de un convenio de colaboración, la UTC y a diputada por el Distrito 6 de la LIX Legislatura del Estado de Querétaro Elsa Méndez, acordaron el apoyo para el transporte estudiantil con la entrega de combustible por 10 mil pesos mensuales durante los próximos tres años, lo que permitirá la movilidad para realizar visitas industriales, traslado a congresos, conferencias y actividades académicas. (N)

**JUEVES 24 DE ENERO DE 2019**

## **QUERÉTARO INDEPENDIENTE FOMENTA PROYECTO DE EMPRENDIMIENTO**

La diputada de la fracción Querétaro Independiente en la LIX Legislatura local, Connie Herrera Martínez, asistió al inicio de la capacitación a emprendedores: "Industria: 4.0", con la finalidad de impulsar su economía y fortalecer la productividad en la entidad. (PA)

## **PROMOVERÁN QUE QUERÉTARO SEA ESTADO SANTUARIO GARANTE DE LA INVERSIÓN**

Con el propósito de que la entidad no esté sujeta a los vaivenes que sufren las inversiones en el país, el coordinador del grupo legislativo del PRI, Hugo Cabrera Ruiz, promoverá un decreto para que Querétaro sea considerado un estado santuario garante de la inversión. (CQRO, N, DQ, AM, EUQ)

## **PODER JUDICIAL**

### **JUEZ LIBERA A DAFNE MCPHERSON, ACUSADA DE HOMICIDIO DE SU HIJA EN QUERÉTARO**

La joven Dafne McPherson, quien fue condenada a prisión acusada del homicidio de su hija, quedó libre y analiza entablar una demanda contra la Fiscalía General de Justicia de Querétaro. Al salir del centro de reclusión, McPherson llamó a las autoridades de la FGJ a realizar bien su trabajo para evitar que más mujeres sean recluidas sin haber cometido algún delito. Adelantó que analiza iniciar una demanda por responsabilidad patrimonial en contra de la Fiscalía y otra demanda por daño moral en contra de la tienda departamental en la que laboraba cuando ocurrieron los hechos. (DQ, N, CQRO, EUQ, AM)

### **EXIGIRÁN A LA FISCALÍA DISCULPAS PÚBLICAS POR CASO DAFNE**

Por el daño moral ocasionado a Dafne McPherson Veloz y su familia, la defensa jurídica de la joven exigirá una disculpa pública a la Fiscalía General del Estado, encabezada por Alejandro Echeverría Cornejo. Así lo apuntó Héctor Pérez Rivera, de la Clínica de Interés Público del Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM), quien subrayó que después de este caso, en el que el juez declaró que no tenía sustento la acusación de la Fiscalía. (ADN, CQ)

### **ORGANIZACIONES SOCIALES CELEBRARON LA ABSOLUCIÓN**

Por Patricia López

Organizaciones sociales celebraron la absolución de Dafne Mcpherson Veloz, quien estuvo más de tres años presa, acusada de homicidio doloso luego de tener un parto fortuito en un baño de la tienda Liverpool en San Juan del Río. (DQ)

## **MUNICIPIOS**

### **REALIZAN CENSO DE CASAS HABITADAS HECHAS POR HOMEX**

Por Montserrat Márquez

Para conocer el número de personas que aún habitan en Hacienda Santa Rosa, la Sedesoq está levantando un censo, que también servirá para identificar las necesidades más urgentes de este fraccionamiento que no fue entregado al gobierno municipal por la desarrolladora Homex, informó el titular del área, Arturo Torres Gutiérrez. (EUQ)

**JUEVES 24 DE ENERO DE 2019**

## **ANUNCIA MUNICIPIO LA SEGUNDA ETAPA DEL TRANSPORTE UNIVERSITARIO GRATUITO**

Autoridades municipales y universitarias anunciaron la segunda etapa del Transporte Universitario Gratuito, que arrancará en primera instancia este lunes 28 de enero con la Prepa Norte y Sur de la UAQ, y continuará el esfuerzo de apoyar a 2 mil 500 estudiantes de universidades que terminan sus actividades y clases por la noche. Con la representación del Presidente Municipal de Querétaro Luis Nava, Saúl Obregón Biosca, Secretario de Movilidad, explicó que serán 3 líneas las que saldrán de la Prepa Norte y 3 más de la Prepa Sur, unidades que partirán a las 8:30 de la noche. (INQRO, N, AM)

## **INSTALARÁN 250 CÁMARAS DE VIDEOVIGILANCIA EN LA CAPITAL**

De las mil cámaras de videovigilancia planteadas para su instalación durante la presente administración municipal de Querétaro, serán colocadas este año 250, informó Luis Eduardo Cañeda Ugalde, director de Informática de la SSPMQ. (N)

## **SE INSTALÓ EL CONSEJO CONSULTIVO DEL INSTITUTO PARA PREVENIR CONDUCTAS DE RIESGO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO**

Con la finalidad de impulsar la participación ciudadana en la formación de hábitos y estilos de vida saludables, además de la prevenir conductas de riesgo, el edil Luis Bernardo Nava tomó protesta a los integrantes del Consejo Consultivo del Instituto para Prevenir Conductas de Riesgo del Municipio de Querétaro. (N, INQRO)

## **MUNICIPIO DE QUERÉTARO APRUEBA PLAN DE OBRA PÚBLICA 2019**

Con 16 votos a favor, los integrantes de Cabildo del Municipio de Querétaro aprobaron el programa de Obra Anual 2019 por mil 500 mdp. Serán cerca de 232 obras sociales en las 7 delegaciones, las que se realizarán durante este año, las cuales están enfocadas en 3 ejes. (DQ)

## **PRIORIZA NAVA OBRAS SOCIALES Y MOVILIDAD EN PROGRAMA DE OBRA DE LA CAPITAL**

Para este año el Programa de Obra del Municipio de Querétaro contempla mil 500 mdp, en las que priorizan las obras sociales y de movilidad. El evento encabezado por el edil Luis Bernardo Nava destacó la obra del C4 para la SSPM. (ADN, N)

## **LA EDIFICACIÓN DEL C-4 SERÁ CON VISIÓN A 15 AÑOS, ASEGURA ALCALDE**

Por Gonzalo Flores

La construcción del Centro de Comunicación, Cómputo, Control y Comando (C-4), que se pretende iniciar este año por la Administración capitalina, será proyectado para que tenga capacidad de crecimiento para los próximos 10 o 15 años, aseguró el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava, quien señaló que concentrará todo el centro de video vigilancia de la Policía municipal, además de la central telefónica de la línea de emergencias 911 que también se pretende crecer durante la Administración. (AM)

## **EN PRÓXIMAS SEMANAS ANUNCIARÁN SI CONSTRUIRÁN TRANVÍA**

En las próximas semanas, el Municipio de Querétaro dará a conocer si realizará el proyecto del tranvía en 5 de febrero, aunque en el estudio que realizan también incluyen la posibilidad de un tren elevado o tren subterráneo en los destinos con más afluencia, informó el edil de Querétaro, Luis Bernardo Nava. El estudio lo realiza la empresa española Sener, de manera gratuita. (CQ, CQRO, DQ, N, AM, EUQ)

JUEVES 24 DE ENERO DE 2019

## **DEFINE NAVA GASTO DE OBRAS EN DELEGACIONES**

Por Montserrat Márquez

De los mil 500 mdp que se ejecutarán en el Plan de Obras Anual 2019, dos terceras partes se invertirán en obras de drenaje, alumbrado público, rehabilitación de espacios y urbanización en las siete delegaciones, informó el edil capitalino Luis Bernardo Nava. Del total, 91 mdp son federales, provienen del Fondo para la Infraestructura Social Municipal (FISM). (EUQ)

## **ACUSA ESFE OPACIDAD EN PARQUE BICENTENARIO**

Por Irán Hernández

El Parque Bicentenario no cumple las políticas de austeridad y los servidores públicos, encargados de mantenimiento y operación, perciben remuneraciones superiores al administrador general. Además, este parque de diversiones incumple con la transparencia, según la Entidad Superior de Fiscalización del Estado. (CQ)

## **DESTINARÁN 58 MDP A BARRIOS MÁGICOS, PARA OBRAS DE INFRAESTRUCTURA BÁSICA**

Para el proyecto de los dos Barrios Mágicos en la capital del estado destinarán 58 mdp para obras de infraestructura, afirmó la secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Oriana López. Los espacios que tendrán esta denominación serán el Tepetate y Hércules. (ADN, DQ, CQ, N, EUQ, AM)

## **REQUIERE CAPITAL 900 MDP PARA INFRAESTRUCTURA PLUVIAL**

Por Mónica Gordillo

La secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Oriana López Castillo, indicó que un análisis que realizaron en conjunto con el gobierno estatal arrojó que la capital necesita una inversión total de 900 mdp para obras pluviales. En el marco de la presentación del programa de obra anual por parte del alcalde Luis Bernardo Nava Guerrero, la funcionaria reconoció que con los 100 millones 850 mil pesos que destinará este año el gobierno municipal para "infraestructura pluvial mayor" se atenderán las obras urgentes. (CQRO)

## **INCUMPLE LA ENTIDAD LAS RECOMENDACIONES DE CONAVIM**

Por Gaby Hernández

Sólo una de las ocho recomendaciones emitidas por la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres (Conavim) ha sido acatada por el Gobierno estatal, afirmó la integrante del Comité de Alerta de Género en Querétaro, Maricruz Ocampo Guerrero. (CQ)

## **CIUDAD DEL SOL, TIERRA DE NADIE**

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Falta de alumbrado público, asaltos, inseguridad en las calles y terrenos abandonados, es lo que viven los habitantes de la colonia Valle de Santiago en Ciudad del Sol, fraccionamiento ubicado al norte de la capital, donde la problemática en los últimos años se ha incrementado considerablemente y que, pese a las denuncias de los ciudadanos, continúan padeciendo sin una solución aparente. (DQ)

## **ARRANCA ENTREGA DE APARATOS ORTOPÉDICOS PARA ADULTOS MAYORES DE EL MARQUÉS**

Para mejorar las condiciones de vida de los sectores más vulnerables de la población de El Marqués, el Sistema Municipal DIF ha implementado un programa de ayuda para entregar aparatos ortopédicos a los adultos mayores de las 52 comunidades del municipio. De acuerdo con Claudia Martínez Guevara, directora del DIF en El Marqués,

**JUEVES 24 DE ENERO DE 2019**

con este programa se cumple el compromiso del presidente municipal, Enrique Vega Carriles, de brindar una mayor y mejor atención a los grupos vulnerables de la demarcación. (N, AM)

## **CORREGIDORA, TERCER MUNICIPIO DEL PAÍS EN CUMPLIR CON DECLARACIONES PATRIMONIALES, FISCALES Y DE INTERÉS**

Servidores Públicos del municipio de Corregidora cumplieron con la declaración de su situación patrimonial, fiscal y de interés, y con esto se convierten en el primer municipio del estado en hacerlo, y el tercero a nivel nacional. (ADN, CQRO)

## **EN CORREGIDORA YA ES OBLIGATORIO PRESENTAR 3 DE 3, EL 100% HA CUMPLIDO**

Este día Corregidora se convirtió en el primer municipio del estado en cumplir con las declaraciones fiscal, patrimonial y de conflicto de intereses de los poco más de mil servidores públicos que comprenden la actual administración. Dichas declaraciones serán verificadas por el personal de contraloría, aseguró el contralor, Óscar García. (DQ, N, EUQ)

## **INHABILITADOS 40 FUNCIONARIOS DE CORREGIDORA**

Por Hilda Navarro

Por incumplimientos con la presentación de la declaración de bienes, fueron inhabilitados 40 servidores y aplicadas tres multas por un monto de 45 mil 256 pesos hasta junio de 2017 en Corregidora, informó el secretario de Control Interno y Combate a la Corrupción, Oscar García González. (CQ)

## **LLEGAN A CORREGIDORA 180 MILITARES PARA REFORZAR SEGURIDAD EN DUCTOS**

Como parte de la estrategia de combate al robo de hidrocarburo que implementa el Gobierno federal, al menos 180 elementos de Ejército resguardan la franja fronteriza entre los estados de Guanajuato y Querétaro, confirmó Roberto Sosa Pichardo, alcalde de Corregidora. (CQ, PA, DQ, N, AM, EUQ)

## **SAN JUAN DEL RÍO LLEVA CINCO TOMAS CLANDESTINAS EN 2019**

Por Gaby Hernández

Al menos cinco tomas clandestinas han sido detectadas en la entidad en el transcurso de enero; cuatro de ellas fueron ubicadas en comunidades de San Juan del Río y una en el municipio de Corregidora. (CQ)

## **EL SMDIF IMPULSA PLAN EN PRO DE LAS MUJERES**

Con el objetivo de evitar agresiones físicas, morales y emocionales hacia las mujeres, así como los diversos tipos de acoso sexual y diferentes agresiones en espacios públicos y en el transporte público, el Sistema Municipal de Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) y la Comisión de la Mujer del H. Ayuntamiento de Tequisquiapan, presentaron el programa denominado "Tequisquiapan: entorno seguro para las mujeres". (AM)

## **EXALCALDE DE TOLIMÁN DEJA DEUDA DE 9 MILLONES DE PESOS**

La Presidenta Municipal de Tolimán, Guadalupe Alcántara de Santiago, reveló que la administración pasada dejó una deuda de 9.8 mdp. Señaló que estos adeudos se hicieron con la CEA por 2.6 mdp, mientras que con la CFE de 4.2 millones y en la Secretaría de Administración Tributaria (SAT) 3 millones de pesos. (CQRO, N)

JUEVES 24 DE ENERO DE 2019

## **ALCALDES CELEBRAN 1º REUNIÓN DE SEGURIDAD PARA LA REGIÓN 3**

Por Gaby Hernández

Representantes de San Juan del Río, Ezequiel Montes, Tequisquiapan y Pedro Escobedo participaron en la primera reunión para la coordinación de la Región 3 en materia de Seguridad Pública. El alcalde de Tequisquiapan, Antonio Mejía Lira, encabezó la reunión para coordinar los esfuerzos que permitan fortalecer los mecanismos de prevención en dicha región. (CQ)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **SUPAUAQ EMPLAZA A HUELGA**

Por Irán Hernández

José Luis Aguilera, Secretario del Trabajo, dijo que el SUPAUAQ emplazó a huelga y está en el proceso de negociación con Rectoría, por lo que este 29 de enero será la primera mesa para definir los acuerdos en el tema salarial y contractual. Los sindicatos piden un aumento salarial del 10%. (CQ)

### **COMETIERON FRAUDE A 132 PERSONAS EN QUERÉTARO, FUERON DETENIDOS EN CANCÚN**

La FGE aseguró a dos personas imputadas del delito de fraude genérico maquinado, quienes, mediante anuncios publicitarios en estaciones de radio locales, convocaban a la ciudadanía para obtener un crédito con intereses menores a los de instituciones bancarias. (ADN, CQ, DQ)

### **HACIENDA SANTA ROSA ES FOCO ROJO, ADMITE IGLESIA**

Por Iris Mayumi

El vocero de la Diócesis de Querétaro, Martín Lara Becerril, aplaudió las acciones que el alcalde capitalino ejercerá contra la empresa constructora del fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, lugar que dijo es un foco rojo que alerta a la Iglesia católica para generar un mayor acercamiento con los jóvenes de la demarcación. (DQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

Intensa semana. Nos comentan que la diputada federal priísta María Alemán Muñoz Castillo, colaboradora de EL UNIVERSAL Querétaro, ha tenido una semana muy movida en Querétaro, pues desde el lunes ha realizado recorridos por diferentes puntos de la ciudad para tener encuentros con la ciudadanía y escuchar sus necesidades. A través de sus redes sociales, nos dicen, ha dejado testimonio de su paso por colonias como Lomas de Casablanca, Las Américas y la colonia Alcanfores, por mencionar algunas. Elsa Méndez se une a reto. Nos dicen que la diputada local del PAN Elsa Méndez Álvarez también se unió el #10 Years Challenge. A través de su página de Facebook, la legisladora publicó una imagen al lado de su esposo, el empresario Juan Barrios, hace 10 años y otra en la actualidad. La publicación, que tuvo una importante interacción, fue acompañada de un texto que decía: “#10YearsChagellen 2019-2009. Y cada día más enamorados”. Por cierto, Elsa suscribió, ayer, un convenio con la UTC para apoyar con diez mil pesos mensuales para combustible del transporte escolar en dicha institución educativa. (EUQ 2)

### **ENTRE CHISMES Y CAMPANAS**

El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, aplaudió el que se integre a este municipio al plan nacional contra el huachicoleo, y dijo estar a la espera de que en los próximos días fluya con mayor rapidez la información del

**JUEVES 24 DE ENERO DE 2019**

gobierno federal. “Ya que se anunció que esta franja del estado de Querétaro va a ser parte de la prevención y todo lo que es la delincuencia en torno al hidrocarburo, pues estamos muy contentos, seguiremos trabajando en coordinación con todos los entes de gobierno para seguir teniendo un municipio seguro”, dijo. Aseguró, sin embargo, que desde el primer día de su gobierno se ha redoblado la seguridad; y que todos los límites de esta demarcación están seguros debido a los trabajos coordinados con el gobierno del estado y el gobierno federal. Agregó que actualmente hay 120 elementos del Ejército Mexicano en el municipio, y anunció que próximamente llegarán otros 60 elementos más. Luego de que la regidora de Morena, Ivonne Olascoaga, señaló una insuficiencia presupuestal de 1 millón 24 mil 210 pesos en la obra del dren de El Arenal tramo II, la secretaria de Obras Públicas del municipio de Querétaro, Oriana López, explicó que una vez más se solicitó recurso para concluir dicho tramo, porque -ante las lluvias- la pasada administración municipal usó el dinero para la protección de obra y para seguir trabajando en este cauce. “Fue lo que dio origen a que no alcanzara el dinero en ese momento, lo aprobado, y por eso fue necesario solicitar este nuevo recurso”, respondió la funcionaria. La diputada del PRI, Abigail Arredondo, presentará una iniciativa de ley en materia de protección a los animales para evitar que sigan siendo considerados como objetos o cosas, y se le brinde un trato digno y acorde a su condición de seres vivientes. La Fiscalía del Estado informó que fueron detenidas en Cancún, dos personas de la empresa RGCM (cuyas oficinas estaban en Centro Sur y en la zona centro de la capital queretana), acusadas de haber defraudado el año pasado a 132 personas por un total de más de 5 mdp.. A través de anuncios en la radio, dicha empresa ofrecía créditos, a cambio de una fianza económica, que podía ser su propio patrimonio; y -obviamente- los financiamientos nunca llegaron. (CQRO 1 y 2)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Abandono. La tragedia del fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, ubicado en la comunidad de Montenegro, en Santa Rosa Jáuregui, ha afectado a muchos compradores de buena fe: tiene calles deterioradas, no hay alumbrado público, hay problemas de suministro de agua y casas en condiciones deplorables por el abandono; el vandalismo ha obligado a los habitantes a denunciar por vía civil y luego penal ante el abuso de los desarrolladores y la desatención de las autoridades. Son cerca de 3,600 familias afectadas en Hacienda Santa Rosa las que se han visto defraudadas, han emprendido diferentes acciones para tratar de recuperar su patrimonio; lo más triste y preocupante de este asunto es que en Hacienda Santa Rosa viven situaciones que ponen en riesgo la integridad de sus habitantes. Son casi 10 años de la tragedia de Hacienda Santa Rosa, los colonos primeramente recurrieron a presentar una queja por incumplimiento ante la Profeco en contra de la inmobiliaria Homex por entregar casas que no contaban con servicios básicos, además de vicios ocultos y no contar con escrituras de sus casas los compradores. Autoridades municipales han pasado y omitieron su responsabilidad, alegando que se trata de un fraccionamiento no entregado al municipio y una inmobiliaria inexistente que deja a los habitantes en el limbo; por eso el abandono y la desesperación de los habitantes. Ahí se ha desarrollado el vandalismo, la delincuencia, el narcomenudeo y también el paracaidismo; casas que han sido abandonadas y que han sido ocupadas por gente que no tiene nada que ver con la compraventa de un inmueble y que actualmente en algunos casos desarrolla actividades ilícitas; dentro de esta colonia ya se han presentado hechos criminales, incluso homicidios y se sabe que muchas viviendas en abandono son guarida de rateros y delincuentes, que conviven lamentablemente lado a lado, con familias que son de bien y que buscan ganarse el sustento todos los días, de una manera honesta teniendo que convivir con esta plaga en algunos casos. El gobierno de Luis Nava está ante una gran oportunidad de hacer justicia en un asunto que le heredaron y que entiende como una cuestión de justicia social, en la que todo su equipo se tendría que sumar. DE REBOTE. Al 100% cumplieron los funcionarios del Municipio de Corregidora con

**JUEVES 24 DE ENERO DE 2019**

la presentación de la famosa declaración “3 de 3”, fiscal, patrimonial y de intereses. Muchos en diferentes administraciones no quieren entrarle, pero qué tal le pegan al twitter. (DQ)

## **CUARTO DE GUERRA**

Por Julio de la Cruz

EXPERTA. Señalada cuando era regidora capitalina por aprobar decenas de anuncios espectaculares desde la comisión de Desarrollo Urbano municipal y más tarde por gestionar usos de suelo ante gobiernos priistas como el de Mario Calzada en El Marqués, hoy como diputada local plurinominal adivinen qué comisión preside la politóloga Abigail Arredondo. Sí... la de Desarrollo Urbano. Y ya organiza foros para reformar el Código Urbano. CARNAL. Conflicto de intereses, por decir lo menos, tiene el auditor municipal Agustín Luna para procesar las observaciones de la ESFE contra Marcos Aguilar, con quien Luna tuvo sus cargos más importantes en el trienio 2015-2018: delegado, auditor y hasta secretario de Gobierno. (DQ)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Tomará la CTM J. Cruz Araujo el sábado. Ruptura. Este sábado se reunirán dirigentes sindicales afines a J. Cruz Araujo para declararlo secretario general de la Federación de Trabajadores del Estado de Querétaro (CTM), con el aval del comité nacional encabezado por el senador Carlos Aceves del Olmo. Así se informó ayer al término de una reunión en las oficinas de la central obrera, en disputa con el líder histórico y ex diputado Jesús Llamas Contreras, a quien acusan de aliarse con la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México. La CATEM, presidida por el también senador Pedro Hace Barba, de Morena, es la organización rival de los cetemistas, cercana al partido de Andrés Manuel López Obrador. Llamas y Araujo, aliados desde sus inicios en las lides juveniles cetemistas, están hoy y desde hace más de un año en guerra política y legal, en donde no solamente se disputan contratos y alianzas oficiales, sino propiedades inmobiliarias. De hecho, tanto Jesús como J. Cruz despachan en la sede sindical, en la colonia de El Marqués, en donde al primero le reprochan haberle puesto su nombre al auditorio que albergó a los cines y haber quitado las siglas de la confederación. El conflicto promete de ser enconado y de larga duración porque si bien Araujo cuenta con el apoyo del comité nacional y la simpatía del gobierno estatal panista, Llamas tiene la toma de nota de las autoridades laborales y la posesión de los bienes de la federación estatal. Por lo pronto, se está convocando a la protesta oficial de J. Cruz Araujo, a celebrarse la mañana de este sábado en -ojo- el Querétaro Centro de Congresos, con la posible asistencia del dirigente nacional Carlos Aceves del Olmo y, eventualmente, del gobernador FDS. Aquí cabe recordar que la relación entre el mandatario estatal y J. Cruz Araujo se afianzó el 1 de mayo de 2016, cuando arrojó la huida del mandatario estatal en su primer y único desfile obrero, cuando obreros y burócratas le lanzaron gritos, camisetas y cachuchas. No es nueva la división del llamado movimiento obrero queretano, en el que han proliferado los liderazgos de Miguel Rodríguez, Ceferino Ramírez y más recientemente de Alejandro Olvera, hoy alineados con J. Cruz Araujo. Hasta ahora no ha dicho nada el dirigente formal de la CTM, Jesús Llamas Contreras, que encargó hace tres años la secretaría general a su adjunto (Araujo) para desempeñarse como diputado local. A partir de esa representatividad, J. Cruz tomó asientos en las asambleas nacionales cetemistas, en el consejo político del PRI estatal y hasta en el Seguro Social. Así las cosas, este sábado protestará formalmente como líder máximo de la CTM del Estado, pero no lo hará en la sede de la organización sino en el QCC, administrado por el gobierno. Así de fácil. Así de difícil. -ANDADOR LIBERTAD- Activo. El coordinador de los diputados de Morena en el Congreso local, Mauricio Ruiz Oláes, sostuvo diversas reuniones políticas este miércoles en la Ciudad de México. Visitó San Lázaro y el Senado de la República, además del CEN de su partido y la Secretaría de Gobernación. En su entrevista con Mario Delgado, coordinador de los diputados federales, dialogó sobre el paso de las reformas constitucionales por los congresos locales. Mario Ruiz se

**JUEVES 24 DE ENERO DE 2019**

comprometió a “tropicalizar” los temas en la legislatura local, en beneficio del país y Querétaro. Bien. -OÍDO EN EL 1810- Realizador. Que sí hay obras importantes en la actual administración estatal, como la super carretera al rancho, digo a Huimilpan. Qué bonito. -¡PREEEPAREN!- Primicia. En el Campus Aeropuerto de la UAQ rendirá la rectora Teresa García Gasca su primer informe el próximo 19 de febrero, con invitación abierta a las autoridades federales, estatales y municipales, así como a representantes de todas las instituciones de educación superior, públicas y privadas. La jefa universitaria se ha estado reuniendo con los directores de las distintas facultades del alma mater para revisar los contenidos de su presentación. Este primer informe se enmarca en el 60 aniversario de la consecución de la autonomía universitaria, por lo que también se espera la presencia de los sobrevivientes del movimiento del 58, encabezado por Álvaro Arreola Valdez y los ex rectores. Cabe recordar que, al informe anterior, último del hoy súper delegado Gilberto Herrera Ruiz, rendido en nuestra Plaza de Armas, frente a la Casa de la Corregidora, no asistió el gobernador FDS. Por lo pronto está invitado al de doña Tere. Y se espera su presencia. -¡AAAPUNTEN!- Dos noticias. Una buena y una mala. La mala: La Mariposa, la cafetería de más tradición en Querétaro, fundada en 1940, cerró por primera vez en 44 años de operar en las calles de Ángela Peralta. La buena: El cierre es temporal, quizá de dos meses, para arreglos de la casona, pero no habrá ningún cambio de look. Seguirán el mismo menú, las mismas meseras, mesas, sillas y hasta manteles de siempre. Por lo demás, tiene abierto el servicio para llevar con venta de sus proverbiales tortas, marinas, malteadas, nieves, frutas cristalizadas, pasteles, jaletinas y dulces, así lo informó a PDA Guadalupe de la Vega, integrante de la familia fundadora. Menos mal. -¡FUEGO!- Obra sin fin. Que ya volvieron a abrir la calle de Ezequiel Montes, la de los mártires, en la esquina con Madero. Otra vez la introducción de ductos.¡Porca miseria! (PA 2)

## **FUENTE DE EL MARQUÉS**

Por Juan Antonio del Agua

**KURI EN LA GRAN VITRINA.** Los ex dirigentes nacionales del PAN GUSTAVO MADERO y DAMIÁN ZEPEDA, además de la ex candidata presidencial JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA le disputan la coordinación de la bancada en el Senado de la República al queretano MAURICIO KURI que está teniendo una gran exposición mediática con vistas a ser el candidato al gobierno estatal. Nada está escrito. Agua del Senado para el apadrinado. (PA 1)

## **ASTERISCOS**

**INICIATIVA.** La diputada Abigail Arredondo Ramos presentó una iniciativa para la protección de los animales. Su propuesta no contempla acciones en el caso de los gallos y los toros. Aunque hay un debate extenso sobre si, en el caso de los toros, se trata de maltrato animal o no, la diputada se reservó sus comentarios; sin embargo, se comprometió a trabajar en propuestas para la protección de los gallos que se utilizan para las peleas y apuestas.

**PERSPECTIVA DE GÉNERO.** Con la liberación de Dafne McPherson, luego de estar tres años en el Cereso Femenil, son evidentes las oportunidades que se tienen en la aplicación de la perspectiva de género para la impartición de justicia en la cual organizaciones, instituciones educativas y todas las dependencias de Querétaro tienen que participar.

**ESPERAN FECHA.** En Corregidora falta la confirmación por parte de los encargados de la agenda del gobernador Francisco Domínguez Servién, para determinar qué día se inaugurará el Museo de Sitio de la zona arqueológica de El Cerrito. El alcalde Roberto Sosa Pichardo recordó que es un proyecto que detonará la economía de la demarcación, al atraer turismo nacional e internacional, por lo que además de trabajar en la rehabilitación de colonias cercanas como Emiliano Zapata, se prevé la llegada de, inicialmente, un par de hoteles a la zona, uno que se instalará sobre Constituyentes y otro, en el Camino a Venegas.

**EVITAR MÁS BUROCRACIA.** Un tema que “se debe debatir muchísimo” fue como consideró el gobernador Francisco Domínguez Servién el caso de la iniciativa ciudadana para que la delegación Santa Rosa Jáuregui sea considerada como el municipio 19 de la entidad. Dijo que el llamado de todos los mexicanos “es ya no generar más burocracia, tener más oficinas, empleados, policías



**JUEVES 24 DE ENERO DE 2019**

municipales... Se tiene que hacer un gran debate; y lo que sí advierto es que esto traería más burocracia y oficinas que no tenemos”, afirmó. INICIAN MESAS DE TRABAJO. Ya comenzaron las reuniones dentro del Municipio de Querétaro para valorar el tema de Hacienda Santa Rosa, el fraccionamiento que fue abandonado por la empresa desarrolladora Homex y que afectó a miles de familias, en busca de una solución. Son cinco secretarías municipales las que buscan una coordinación con el objetivo de trazar la estrategia a seguir, entre las que se encuentran Desarrollo Humano y Social, Obras Públicas, Administración y Seguridad Pública, además de que se realiza un censo de casas habitadas en la colonia. (AM 8)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**